

I  
01  
Herrn Nemitz

**Ergänzungsantrag Drucksache Nr.: 00650/2022 der Fraktion DIE LINKE.  
Betreff: Grundhafte Erneuerung Mecklenburgstraße / Einrichtung als Fahrradstraße**

**Beschlussvorschlag:**

Neu Punkt 3. Planung und Realisierung der Schnittstelle Platz der Jugend und Herstellung der Fahrradstraße Platz der Jugend

Aufgrund des vorstehenden Beschlussvorschlags nimmt die Verwaltung hierzu Stellung:

**1. Rechtliche Bewertung (u.a. Prüfung der Zulässigkeit; ggf. Abweichung von bisherigen Beschlüssen der Stadtvertretung)**

**Aufgabenbereich: Eigener Wirkungskreis**

Der Antrag ist rechtlich zulässig. Aber er enthält u.a. die Punkte Knotenpunkt G.-Scholl-Str. und Umbau Querung Mecklenburgstr./G.-Schack-Allee, die ohnehin schon Bestandteil des Projektes "Grundhafte Erneuerung Mecklenburgstraße / Einrichtung als Fahrradstraße" sind; daher ist der Antrag diesbezüglich unnötig.

**2. Prüfung der finanziellen Auswirkungen**

**Art der Aufgabe: Pflichtige Aufgabe**

**Kostendeckungsvorschlag entsprechend § 31 (2) S. 2 KV: Im Antrag nicht enthalten.**

Einschätzung zu voraussichtlich entstehenden Kosten (Sachkosten, Personalkosten):

Die im Antrag zitierten Kostenangaben aus dem Radverkehrskonzept von 2022 (26.250€) sind inzwischen veraltet. Aufgrund der Entwicklungen bei den Baupreisen, auch in Folge des Ukraine-Krieges, ist heute (2023) mit ca. 15% höheren Kosten zu rechnen. Bis zu einer Realisierung ist mit einer weiteren jährlichen Steigerung in Höhe von 15%p.a. zu rechnen, so dass sich beispielsweise in 2025 39.900€ ergeben.

**3. Empfehlung zum weiteren Verfahren**

**Umwandlung in einen Prüfantrag**

Für die im Ergänzungsantrag vorgeschlagenen Maßnahmen "Aufwertung Querverbindung zur Goethestraße" und "Anlage eines Radfahrstreifens Platz der Jugend" gibt es keinen Planungsvorlauf. Um hierfür einen Vorplanungsstand zu erreichen, der dem jetzt vorliegenden Vorplanungsstand für das Projekt "Grundhafte Erneuerung Mecklenburgstraße / Einrichtung als Fahrradstraße" entspricht, ist mit einem erheblichen Zeitbedarf zu rechnen. Insbesondere für den "Radfahrstreifen Platz der Jugend" sind intensive Prüfungen im Hinblick auf verkehrsrechtliche Aspekte und im Hinblick auf notwendige Anpassungen der beiden sehr komplexen Lichtsignalanlagen in diesem Bereich nötig. Eine gleichzeitige Realisierung mit dem Projekt Mecklenburgstraße/ Fahrradstraße ist daher voraussichtlich unmöglich.

Es wird deshalb die Umwandlung in einen Prüfauftrag wie folgt empfohlen:

"Die Verwaltung wird beauftragt, Möglichkeiten zur Realisierung einer Aufwertung Querverbindung zur Goethestraße und zur Anlage eines Radfahrstreifens Platz der Jugend zu prüfen".

Bernd Nottebaum